

Estancia de S. E. el Jefe del Estado en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN, 30. (CRÓNICA TELEFÓNICA DE NUESTRO CORRESPONSAL JAIME QUESADA)

Como es sabido, S. E. el Jefe del Estado, igual que en años anteriores, está pasando unos días en San Sebastián, en su residencia veraniega del Palacio de Ayte, enclavado en una colina próxima a la capital donostiarra.

Las jornadas del Generalísimo Franco transcurren este año entre el Palacio y el mar. Casi a diario, S. E., después de despachar los asuntos de Estado, baja a la bahía de la Concha a primeras horas de la tarde y embarca en el «Azor», quedándose unas veces a bordo del barco durante la tarde sin salir a alta mar, y tomando en otras ocasiones rumbo al Cantábrico para dedicarse a la pesca.

Este año, de un momento a otro, la estancia del Caudillo en San Sebastián tendrá especial significado de carácter particular, pues su hija, la marquesa de Villaverde, lo hará abuelo por sexta vez, y, como es natural, el acontecimiento colmará de alegría el hogar del Jefe del Estado.

En San Sebastián, la actividad política anuncia para el día 6 la reunión de la Comisión delegada para Asuntos Económicos, y el día 7 se reunirá el Consejo de Ministros, según manifestó el ministro de Información con ocasión del último Consejo celebrado en el Pazo de Meirás.

EL MINISTRO DE INFORMACION Y TURISMO LLEGA A LAS PALMAS

Presidirá la clausura del primer curso de la Universidad Internacional de Canarias

Breve estancia en Santa Cruz de Tenerife

Santa Cruz de Tenerife, 30. — Llegó a primera hora de la tarde a Tenerife, por vía aérea, procedente de Madrid, el ministro de Información y Turismo, quien fue cumplimentado y saludado en el aeropuerto de Los Rodeos por el capitán general de Canarias, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y otras numerosas autoridades y representaciones, así como por el presidente de la Asociación de la Prensa de Tenerife, directores de los diarios locales y periodistas.

Después de descansar unos momentos y visitar las dependencias de Los Rodeos, el ministro continuó viaje por vía aérea hacia Las Palmas, donde clausurará el primer curso de la Universidad Internacional. El ministro de Información y Turismo se propone regresar a Tenerife el sábado y permanecerá aquí los días 1 y 2 de septiembre, durante cuyas jornadas estudiará sobre el terreno las instalaciones en esta isla de la emisora de Radio Nacional de España, así como de la Televisión Española, cuya estación receptora y emisora para todo el archipiélago y las provincias africanas de Ifni y Sajarra será emplazada en las cañadas del Teide.

Visita a la playa de Maspalomas

Las Palmas de Gran Canaria, 30. — El ministro de Información y Turismo llegó al aeropuerto de Gando en las primeras horas de la tarde. El viaje del ministro tiene, como finalidad primordial, presidir la clausura del primer curso de la Universidad Internacional de Canarias, acto que se celebrará mañana en el teatro Pérez Galdós, donde el ministro pronunciará la última lección sobre el tema: «Las leyes económico-sociales y el problema del desarrollo».

El ministro ha sido recibido en el aeropuerto por el gobernador civil, presidente del Cabildo insular de Gran Canaria; autoridades, la junta de mando de la Asociación de la Prensa, los directores de los periódicos y periodistas.

El ministro, antes de dirigirse a la capital visitó la playa de Maspalomas para conocer el proyecto turístico que responde a un concurso internacional entre los más afamados arquitectos del mundo — a un concurso internacional entre los más afamados arquitectos del mundo.

Conferencia de Prensa en el Gobierno Civil

Después, el ministro de Información y Turismo regresó a la ciudad, visitó el periódico «Falange», acompañado por el gobernador civil y delegado provincial de Información y Turismo.

En el periódico sostuvo un cambio de impresiones con el personal. Luego visitó las emisoras locales de radio Las Palmas y Radio Atlántico. A las ocho de la noche, en el Gobierno Civil, celebró una conferencia de prensa con los periodistas locales. — Cifra.

RECONOCIMIENTO DE MUGAS FRONTERIZAS EN PAMPLONA

Pamplona, 30. — La ceremonia de reconocimiento de las mugas fronterizas se ha desarrollado en la zona de Pica-tua, en el valle navarro de Salazar, con asistencia del gobernador civil, una representación de la Diputación y autoridades francesas.

Se firmaron las actas correspondientes por los representantes de los dos países y pronunciaron discursos de confraternidad hispano-francesa el consejero general de los bajos Pirineos, M. Olasabido, el señor López Jacoiste, por el valle de Salazar y el gobernador civil de Navarra. — Cifra.

CEREMONIA DE DESPEDIDA EN EL CAMPAMENTO UNIVERSITARIO DE MONTE LA REINA

Zamora, 30. — Se ha efectuado la despedida de los caballeros aspirantes del campamento militar universitario de Monte La Reina. Asistió el capitán general de la VII Región Militar, don Ramón Robles, que pasó revista a las 39 unidades, compuestas por 4.355 alumnos.

Empezaron los actos con una misa de campaña oficiada por el vicario castrense de la región, a la que asistieron las autoridades de Zamora, Valladolid y Toro.

El coronel jefe del campamento pronunció una arenga a los alumnos y se procedió a continuación, a la entrega de sables a los número uno de las distintas unidades. — Cifra.

ASTURIAS: REAPERTURA DE POZOS MINEROS

Los obreros se presentan masivamente al trabajo

Oviedo, 30. — Se ha procedido a la reapertura del pozo «San José» y grupo «San José», de la empresa Hulleras de Turón, con el primer relevo de la mañana de hoy se ha registrado una presentación masiva de trabajadores y el desarrollo de la actividad laboral es normal durante la jornada, teniendo en cuenta estas circunstancias y persistiendo los trabajadores de la misma empresa en sus deseos de reanudar el trabajo, se autorizará mañana la reapertura del pozo «Santa Bárbara» y de diversas minas de montaña de la misma empresa, con lo cual quedará restablecida la actividad laboral, de una manera plena, en esta importante empresa asturiana que cuenta con una plantilla de más de cuatro mil trabajadores. Igualmente es absoluta la normalidad en todas aquellas minas en las que no se ha suspendido el trabajo en ningún momento. Cifra.

ZAMORA: FERVOROSO RECIBIMIENTO A UNA RELIQUIA DE SANTA TERESA

Zamora, 30. — La ciudad ha tributado un fervoroso recibimiento a la reliquia del brazo incorrupto de Santa Teresa de Jesús, reformadora del Carmelo. Una caravana de coches, motos y otros vehículos se trasladó al alto de San Frentis, en la carretera de Ledesma, para recibirla y acompañarla a la capital. En la plaza mayor fue acogida con vitores y aplausos. Acompañaban la reliquia los priores carmelitas de Alba de Tormes, Toledo y Palencia y el coro de teólogos carmelitas de Salamanca, integrado por unos 25 novicios.

En el Ayuntamiento esperaban el brazo de la Santa el Ayuntamiento en pleno; gobernador civil y militar y otras representaciones. Un padre carmelita expuso al pueblo la venerada reliquia desde el balcón central del edificio, organizándose seguidamente una procesión hasta la catedral, donde fue recibida la reliquia por el obispo de la diócesis. Uno de los padres carmelitas pronunció unas palabras de salutación al vecindario y explicó la visita que realiza la reliquia a los 220 conventos que hay en España, que fueron visitados por Santa Teresa. Por último, se rezó el himno de Santa Teresa y se dio a besar la reliquia a los fieles. — Cifra.

HALLAZGOS ARQUEOLOGICOS EN EL CORDOBES CAMPOSANTO DE LOS MARTIRES

Córdoba, 30. — Continúan las excavaciones arqueológicas en el camposanto de los Mártires, donde fueron descubiertos los baños del palacio califal. Hoy se han extraído varias piezas de incalculable valor arqueológico, casi todas ellas, trozos de capiteles con inscripciones que demuestran que su antigüedad se remonta al siglo X. — Cifra.

Declaraciones del comisario de Abastecimientos sobre el alza en el precio del aceite

«EL CONSUMIDOR DEBE PENSAR QUE LA JUSTA ELEVACION DE SALARIOS EN LAS ZONAS OLIVARERAS ARRASTRARA, COMO CONSECUENCIA TAMBIEN JUSTA, UNA ELEVACION NORMAL EN LOS PRECIOS»

Madrid, 30. — La tendencia alcista observada en el precio del aceite es motivo de comentario e inquietud en amplias zonas de la población. Tema de acuciante actualidad, el comisario general de Abastecimientos y Transportes, don Andrés Rodríguez-Villa, ha hecho unas manifestaciones de las cuales recogemos los siguientes párrafos:

La extensión del consumo

Disiento de la opinión de que los españoles «hemos sido poco menos que amamantados con aceite de oliva».

Fue la, gracias a Dios desaparecida, cartilla de racionamiento, la que hizo que el aceite de oliva extendiese su área de influencia a todos los españoles.

Zonas extensas de nuestra geografía, sobre todo en los sectores agrícolas lejanos al cultivo del olivo, no habían probado el aceite de oliva si no era, y esto raramente, como condimento de algunas ensaladas. Esto es tan cierto que, hasta antes de nuestra guerra, nos veíamos y nos deseábamos para colocar en el extranjero el sobrante de nuestra producción, aproximadamente 100.000 toneladas anuales en cosechas normales.

Ha habido un aumento de población, pero, sobre todo, ha habido una elevación del nivel de vida, y ella es la razón por la que haya aumentado el consumo hasta límites en que nos vemos obligados a importar aceites cuando las cosechas no llegan a la medida ideal de las 400.000 toneladas anuales...

En el período de posguerra y aislamiento económico, digamos hasta 1955, no hubo otra solución posible que la de repartir toda la materia grasa existente en el país, para hacer frente cuantitativamente a las exigencias de la alimentación nacional. En casos como ese, la vigilancia cualitativa hubiese sido contraproducente.

Impreparación de muchos manipuladores

Viene después un período de mayor normalización, es decir, desde 1955 hasta 1959, en que las medidas intervencionistas mantuvieron un aspecto más favorable en cuanto a precios y cualidades y ahora, desde 1959 hasta 1962, cuando la Administración hace experiencias liberalizadoras, siguiendo la tónica general de la política económica del Gobierno, surgen síntomas de la impreparación de muchos manipuladores de las grasas, que demuestran su falta de madurez para merecer la libertad, que debe ser restringida por el signo social de nuestro tiempo y el servicio público a que están obligados.

Necesidad del envase de toda clase de aceites

El Código de la Alimentación, en preparación por el Gobierno, y el Código de delitos comerciales pueden ser causas que obliguen a volver el problema a sus verdaderos términos. Es decir, a situar frente al consumidor, con marcaje y precintado, envases con toda clase de aceites, puros o mezclados, con declaración expresa de los porcentajes de mezclas y con los correspondientes datos de las diversas calidades.

Previendo la actual situación, el Ministerio de Comercio, por proposición de la Comisaría, ha abierto la libertad de importación de aceite de cacahuete con desgravación fiscal, para poner al alcance del público, con un precio regulador, la más noble de las grasas vegetales comestibles, después del aceite de oliva...

El aceite es una de las grasas que deberá utilizar parcialmente, como se ha hecho siempre, la economía nacional como medio de pago indirecto en las balanzas comerciales y para limitados usos culinarios dentro del país. El consumidor debe pensar que la justa elevación de salarios en el campo de las zonas olivícolas arrastrará, como consecuencia también justa, una elevación normal en el precio del aceite de oliva...

Antiguados procesos industriales

En cuanto a la situación actual, en un ciclo tan extenso como el del aceite de oliva, desde el olivicultor hasta el detallista, existen sectores que, efectivamente, no se benefician de las alzas injustificadas o especulativas, en primer término los olivicultores puros. Es el olivo un árbol de lento crecimiento y de necesaria manipulación manual en cuanto a la recogida de sus frutos, y si queremos que el aceite de oliva subsista con su prestigio nacional y mundial, hemos de atender, fundamentalmente, a que sea rentable para el olivicultor. Los procesos industriales a que es sometido el aceite de oliva, puede que no sean tampoco compensatorios, pero esto es por una sola razón: porque la industria del aceite en España está diseminada en miles de almazaras y cientos de refinadoras, de maquinaria antiquísima en general, que no permiten la normal rentabilidad del aceite de oliva.

Proposiciones de la Comisaría al Gobierno

Probablemente, la Comisaría propondrá al Gobierno el marcaje y precintado de todas las grasas vegetales, para que el consumidor esté garantizado de que paga una grasa pura o mezclada, y esta pureza o esta mezcla, debe ser claramente determinada en sus porcentajes en los envases al consumidor. Es un plan que se llevará a cabo por etapas, lo más cortas posible, dentro del plan de desarrollo de la industria alimenticia, ya que hoy no disponemos de estaciones envasadoras suficientes como para envasar y precintar todos los aceites.

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, en la ordenación de la próxima campaña del aceite, propondrá al ministro de Comercio un cuerpo de doctrina claro y suficientemente flexible como para introducir las modificaciones que aconseje el estado del abastecimiento y el respeto a los lógicos intereses de los productores e industriales.

Lo expuesto tiene una virtud que practica el Gobierno de España: amplia, completa y veraz información sobre la situación, y en cuanto a los resultados de las medidas, estoy convencido de que todos los españoles apoyarán la política del Gobierno en este sector de las grasas vegetales.

El ministro de Asuntos Exteriores ofrece una recepción al Cuerpo Diplomático



El ministro de Asuntos Exteriores y señora de Castiella ofrecieron una recepción en su residencia de Jornada «La Cumbre», en San Sebastián, en honor del Cuerpo Diplomático y autoridades. En la foto mostramos al señor Castiella saludando al embajador de EE. UU. y señora de Woodward. (Foto Campúa)

LLEGA A ESPAÑA EL EMIR DE KUWAIT

Algeciras, 30. — Llegó a esta ciudad el emir de Kuwait, Abdulah Al Nubarak Al Sabah. Le acompañan su esposa, dos hijos menores y un séquito de diez personas. A las ocho de la noche emprendió viaje a Madrid, ocupando un vagón cama completo. — Cifra.

Toma posesión el jefe del Ejército del Norte de Africa

Brillante recepción en el Palacio Municipal de Ceuta

Ceuta, 30. — A bordo del destructor «Alcalá Galiano», llegó, procedente de Algeciras, el teniente general don Alfredo Erquicia Aranda, nuevo gobernador general de los territorios de soberanía española. Al atracar el navío subieron a bordo para cumplimentarle el comandante general de Ceuta y otras personalidades.

Al pisar tierra el teniente general Erquicia, fue interpretado el himno nacional y una compañía de la legión, del segundo tercio Duque de Alba, con bandera y banda, le rindió honores, y fue revista seguidamente. A continuación fueron presentadas al gobernador general las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de la plaza, así como el Cuerpo consular.

Después se celebró un desfile de tropas, terminado el cual el general Erquicia se trasladó al santuario de Nuestra Señora de África, donde se rezó una misa. Después se trasladó al salón del trono del Palacio Municipal, donde se celebró una brillante recepción, a la que asistieron generales, jefes y oficiales de todos los Cuerpos de guarnición en Ceuta y funcionarios de los distintos Departamentos ministeriales destinados en esta plaza. También se hallaban presentes las representaciones consulares acreditadas en Ceuta. Terminada la recepción se organizó un desfile militar, en el que tomaron parte las fuerzas de la guarnición con modernísimo material, que hicieron gala de un perfecto adiestramiento.

Terminado el desfile, el teniente general Erquicia se despidió de las autoridades y personalidades y marchó a su residencia de Otero para descansar. — Cifra.

LOS REYES BELGAS ASISTEN A UN HOMENAJE A MARINOS EN GUETARIA

Zarauz, 30. — Los monarcas belgas, Balduino y Fabiola, han presidido en los salones del Club Náutico y de Pesca de Guetaria un homenaje de simpatía que se ha tributado a los marineros profesionales.

Se inició la jornada de madrugada, corriendo a cargo de los propios marineros la celebración de un concurso de pesca de atún, con salida libre pero con inflexible arribada a las seis y media de la tarde. Obtuvo el primer premio José Galdós, marinero del «Chona III», y como testigos los marqueses de Quirós, con la captura de un cimarrón que pesó 18 kilos. El segundo puesto lo obtuvo con un cimarrón de doce kilos, Alejandro Amunarriza, presidente de la Federación Guipuzcoana de Pesca, siendo testigos los señores de Gamboa, del Club Marítimo del Abra, de las Arenas.

Por la tarde, hubo una misa en la iglesia parroquial de Guetaria, y acto seguido se organizó una cena que duró hasta bien entrada la madrugada de hoy. Al finalizar, el rey Balduino felicitó al cocinero que sirvió la cena y a los distintos artistas que amenizaron con sus canciones. — Cifra.